

21 de Octubre de 2021

A la Comisión de Recursos Naturales y Conservación del Ambiente Humano de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación

Desde el Centro de Estudios Metropolitanos, nos dirigimos a ustedes para manifestar nuestro apoyo al tratamiento del Expte 3588-D-2021, el cual brindaría el marco para la Gestión Integral de Aparatos Eléctricos y Electrónicos y de los Residuos de los Aparatos Eléctricos y Electrónicos

Queremos remarcar la importancia del proceso de participación ciudadana que se llevó adelante a través del Foro Legislativo Ambiental (FOLA), en el marco del acuerdo de Escazú. A partir del mismo, un amplio espectro de la sociedad, desde sectores como el industrial, la ciencia y técnica, el universitario, cooperativas y recuperadores, organizaciones sociales y ambientalistas, y personas interesadas en esta problemática, pudieron realizar aportes concretos al proyecto mencionado, que fueron incorporados con el objetivo de tomar en consideración las diferentes perspectivas que se plantearon desde los sectores que participaron.

El proyecto toma como eje principal la Responsabilidad Extendida del Productor, aspecto fundamental para el abordaje de la gestión de residuos, pensado desde la economía circular, en un proceso que inicie con la reducción de la generación de residuos, implementando formatos con ecodiseño, así como una tarea integral de reciclaje y valorización, hasta una deposición que no sea la que se realiza actualmente sino que se realice de forma segura y que garantice, seguridad, salud, que evite la contaminación ambiental y consecuentemente la calidad de vida de todas las personas.

Otro aspecto fundamental del proyecto, es la importancia y el reconocimiento que se le da al sector de recuperadores y cooperativas de forma transversal en las diferentes etapas del proceso. La situación actual de este sector es sabida, no solo desde un aspecto de trabajo informal sino de casos complejos que afectan gravemente a la salud. Por estos motivos, tomamos de forma muy positiva la inclusión social dentro de la gestión integral de los residuos y a su vez, las herramientas que se brindarán desde el Estado para la participación de este sector.

Por los ejes mencionados, es indispensable el tratamiento de este proyecto lo antes posible: porque se trata de una producción que continúa aumentando cada vez a mayor velocidad, porque es estrictamente necesario para no seguir aumentando la contaminación del ambiente y cambiar en sí el paradigma de desecho actual, y porque es un proyecto construido de forma abierta y participativa siendo éste un proceso histórico para la política.

Lic. Matías Barroetaveña
Director
Centro de Estudios Metropolitanos

Matías Barroetaveña
Director CEM



Pablo Mesa
Coordinador Académico CEM